

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante



I ANIVERSARIO  
DEL SEÑOR

## Don José Pico Gamuz

que falleció el día 19 de Agosto de 1925

Después de recibir los Santos Sacramentos

R. I. P.

La Hora Santa que se celebrará el Jueves día 19, de 11 a 12 de la mañana en la consagrada iglesia del Santo Hospital de Caridad se aplicará en sufragio de su alma.

Su desconsolada viuda D.<sup>a</sup> Carolina Casciaro; hijos D.<sup>a</sup> María, D. Manuel y D.<sup>a</sup> Carolina; hijos políticos D. Luis Malo de Molina, D.<sup>a</sup> Luisa Méndez y D. José Derqui; nietos; hermana, hermanos políticos, entre ellos D. Julio Casciaro, primos, sobrinos y demás familia

suplican a sus amistades y personas piadosas una oración por el alma del finado y la asistencia a dicho acto por lo que les quedarán agradecidos.

DESDE MADRID

### ¿Por qué me engañais?

Llegó el día de la Asunción de Nuestra Señora. Es el día clásico, el día cumbre del verano. Muchos pueblos y ciudades arden en fiestas. Se ha hecho la recolección, donde no se han perdido las cosechas y hay trigo en los trojes, pan en la alacena, esperanza de ir saliendo del atoladero y de tapar un poco la boca a la usura, y de recoger los recibos atrasados al recaudador de impuestos, que suele tener malas pulgas y no mucha paciencia.

Esto por lo que toca a la clase laboradora, de las más honradas y sufridas y buenas de nuestras clases, por lo mismo que, felizmente para ella y para todos, es la más creyente. Por lo que hace a las otras, y sobre todo a la llamada clase media, ahora es cuando empieza a conocer que no ha sido prudente ni discreta aceptando la moda que impone un verano costoso, del que granjea escaso bien la salud y abundante cosecha de males la economía doméstica; porque ¿qué es lo que queda en la mayoría de los casos, después de esta temporada? A cambio de fugaces recreaciones y de mentidos esparcimientos, queda la realidad apesadumbradora de un esfuerzo costoso y estéril. No se ha descansado. Apenas ha habido mudanza en la vida. No se ha gustado ni aun el placer del contraste. A pesar de la agitación y bullicio de las ciudades a la quietud y apacibilidad de los campos, del gran entusiasmo de

las urbes al aire puro de la montaña, del estrépito de las poblaciones, al silencio y a la paz de la aldea.

Se comprende y hasta se justifica plenamente el viaje instructivo. Un viaje es una lección de cosas, y una lección de cosas difícilmente resbala por el espíritu sin dejar huella. Pero no es éste el verano de nuestras clases medias. Estas salen por salir, y abandonan sin una finalidad clara y provechosa sus relativas comodidades, y si no gastan sin tasa, gastan en la medida que no les corresponde, y van tejiéndose así la cuerda que llevarán durante otros diez meses, en que todo serán afares por librarse de los apuros en que, por falta de reflexión, se ven metidas.

Temas un tanto manidos son éstos, pero dado que persiste y aun se extiende la mala costumbre, necesario es señalar la buena orientación. De nada estamos más necesitados que de la vigorización moral y material de la raza. Cada día aparece ésta más enfermiza enclenque. Cada día se advierte que las generaciones están más desmedradas. Se ha hecho un ideal de la vida, y, sin embargo, y aunque parezca paradójico, es hoy cuando menos se trabaja por la realización de este ideal y, en cambio, no se omite medio para que triunfe todo lo que torcido o derechamente va contra él. Cuando tantos se contentan en decir ¡se vive!, es cabalmente cuando más se derrocha la vida.

¡Oh campo apacible, todo quietud y sencillez y reposo! ¡Oh montañas cubiertas de árboles y serpenteadas de arroyos! ¡Oh pacíficas aldeas, libres, por ventura, de la corrupción de las ciudades! En vuestro seno puedan

hallar los espíritus abatidos y los cuerpos cansados lo que pierden en las ciudades populosas, equilibrio para sus nervios, tonicidad para sus músculos, oxígeno para su sangre, un rayo de sol y una ráfaga de aire puro para sus almas, la salud moral y la salud física, sin las cuales no son posibles sino las razas tediosas, tristes, apesadumbradas por esa inapetencia espiritual que se llama fastidio, desiertos en los que apenas se vislumbran algunos pequeños oasis, habitados por gentes fatigadas, y en los que, cuando hay algún resplandor de regocijo, se oye quedamente la voz de la pena diciendo a las fingidas alegrías: «¿Por qué me engañais?».

MIGUEL PENAFLO

### De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A Madrid, con objeto de asistir a la boda de su hijo, don José, han marchado en el correo de hoy don Domingo Madrona y su distinguida esposa, doña Matilde Palmer

—De Murcia, el capellán don Francisco Vicente con destino en la fábrica de la pólvora, de aquella ciudad.

—De Totana ha venido el Letrado don Angel Aznar Pedreño.

—Se ha trasladado de su casa del Barrio de Peral a ésta el Excmo. señor don Ricardo Guardiola con su distinguida familia.

NOTAS VARIAS

—Ha tomado posesión de su cargo el nuevo coadjutor de la parroquia del Sagrado Corazón de Jesús don Angel Sánchez Moreno.

—También se ha posesionado hoy de la parroquia de Alumbres el presbítero don Juan José Fernández Cano.

### El banquete a don Alfonso Torres

Como ya tenemos dicho, tendrá lugar mañana noche a las nueve en el precioso paseo de la calle Real.

Hay han comenzado los trabajos de instalación de mesas, cocinas, etc. etc., corriendo a cargo del «Gran Hotel».

La Radio Cartagena no dará mañana su acostumbrada sesión, pues su emisora recogerá el concierto que en el banquete dará la banda que ha de amenizar la fiesta y también la lectura de la cuartilla en que se ofrecerá el banquete y la contestación que dé el señor Torres.

La compañía de tranvías establecerá un servicio especial a la terminación del banquete.

He aquí el programa que durante el banquete ejecutará la «Agrupación Artística» y que recogerá la Radio Cartagena E. A. J. 16:

Anís Tenis, Pasodoble, Miralles. La Revoltosa, Fantasía, Chapi. Granada, (Serenata Española), Albeniz.

El Director, (Canción Fox, Alonso. Selección de las Mujeres de la Cuesta, Guerrero. La Gracia de Dios (Pasodoble), Roig.

Para general conocimiento repetimos hoy la

Nota oficial de la comisión organizadora

Esta comisión cree de su deber el

noticiar a cuantas personas se han adherido al acto, que éste se celebrará el miércoles 18, a las nueve de la noche en el paseo de la calle Real, convenientemente acotado, y se designó este lugar por resultar insuficiente por el número de las personas que han de concurrir los lugares en que se pensó en un principio, tales como el Gran Hotel, Teatro Circo y Plaza de Toros.

La entrada al lugar designado, será la parte Sur del paseo antes citado y ta, la altura de la calle del Conducto habiendo de entregarse al penetrar en él el triángulo señalado en cada tarjeta conservando ésta, para entregar a los empleados del Gran Hotel durante el acto de la comida.

No habrá sitios designados previamente en las mesas, las que podrán ser ocupadas libremente por los asistentes al acto, sin distinción de clases ni categorías, lo que restaría el carácter popular del homenaje. Únicamente estará reservada la mesa presidencial en la que tomará asiento el señor Torres y con él las Autoridades que concurran y la Comisión.

Como sería hasta una descortesía el no ofrecer el banquete al señor To-

**LAS ENFERMIZAS**  
Pueden remediar sus ataques y su debilidad, tomando **Compuesto Vegetal** de **Lydia E. Pinkham** TONICO DE LA MUJER